

GRAN MUNDO -- LOS DEPORTES

ma de alojamiento imposible de resolver?

Poco á poco, á medida que las operaciones vayan desarrollándose y las sucesivas ocupaciones de terreno lo hagan necesario irán viniendo nuevas fuerzas; ¿pero antes para qué?

He de repetir. Contra todo lo que quiera decirse, ésta no es una guerra para hacerse á la ligera y con prisas, sino con medida, oportunidad, meditación y buena disposición de nuestros medios.

El repórter interrumpe al comisario para recordarle los elogios que á la Prensa y á significados africanistas extranjeros ha merecido su precavido modo de proceder, con previsora cautela y calculados movimientos y no á la ligera, ó "á la española", como ellos dicen.

El general Berenguer sonrío.

—Yo sé cómo se hace esta guerra, y cómo se puede hacer. Tenga la seguridad de que procedo acertadamente y de que así vamos al triunfo definitivo. Y si no tuviera esa seguridad de que vamos por el buen camino, me la darían mis generales, completamente de acuerdo y conpenetrados conmigo.

—¿Sin discrepancias?

—Sin discrepancias. ¿Cómo puede haberlas? Yo consulto, oigo y atiendo todas las opiniones. Nos reunimos, planeamos y discutimos antes de emprender cada operación, y cuando todo está mirado, remirado, aprendido y bien marcada la papelita, procedemos de acuerdo, como le digo, mis generales y yo. ¿No es así como se debe proceder, buscando todas las garantías de acierto?

—¿Y eso que se habla de política?

—Nada sé de eso. Yo sé hacer esa guerra política cuando llega el caso y triunfar con ella; pero en esta ocasión no se trata de eso. Ahora tenemos que hacer una guerra de castigo; este es el deseo del país y del Ejército, y á él hay que atenerse y cumplirlo.

—No le pregunto á usted por sus esperanzas de triunfo.

—No son esperanzas, son seguridades.

—¿Está usted satisfecho de sus soldados?

—Más que satisfecho, satisfechísimo. ¡Qué lástima que no pudiera España entera verlos trabajar! Llegan animados del mejor y más elevado espíritu; con él salen á operaciones y sufren las penalidades de la campaña y con él pelean. España debe estar orgullosa de sus soldados y confiar en ellos.

—Como en usted.

—Yo cumplo mi deber, sin otro pensamiento que mi Patria. ¡Que digan lo que quieran!

Su altivez y seguridad nos recordó al hidalgo: ¿Ladran? Cabalga.

Y salimos de la Comisaría tocados de la comunicativa y segura confianza del general Berenguer.

La victoria es nuestra."

Notas de Miramar

Ayer llegó, procedente del extranjero, la infanta doña Eulalia, que se hospedó en Miramar. Por la tarde, ella y la reina doña María Cristina estuvieron visitando á los heridos de Melilla en el hospitalillo de la Cruz Roja.

Hoy llegarán procedentes de Munich, la infanta doña Paz, su esposo y sus hijos. Desde Hendaya vendrán en automóviles de la real casa y después de permanecer aquí un día, mañana sábado saldrán para Madrid.

Ondulación permanente indesrizable

Cristóbal Benegas, peluquero de señoras, titulado en París, ofrece sus servicios, Elcano, 8.

Remington

Es la máquina de escribir que siempre le ha hecho falta.

Calzados baratos

Botas fuertes para chicos, á 8,75.
Botas oscuras, 2 suelas, cabaleros, 25.
Zapatos tafilete glacé, señora, 40,50.
Zapatos de charol, señora, 23.
Zapatitos para niños, á 3,50.

Conveniente visitar esta casa
LA MINA (CALZADOS) — OQUENDO, 24

DE SOCIEDAD

Santoral

Santos de mañana: Brígida, Reparada y Simeón.

Viajes

Se encuentra en Madrid S. A. la princesa de Hohenzolne, «née» condesa de Buchheim, madre del prometido de la marquesa de Belvis de las Navas, acompañada de otro de sus hijos. Se hospedan en el palacio de los duques de Parcent.

—De Zarauz donde ha pasado el verano se ha trasladado á Pamplona don Ignacio Guibert con su familia.

—Desde Fuenterrabía ha marchado á Madrid don Cornelio Arellano con su familia.

—De paso para París han estado en esta capital las bellas señoritas Juanita y Orosia García.

—Se encuentra en Pamplona el propietario del hotel Albéniz de esta capital don Víctor Erro.

—Después de haber pasado una temporada entre nosotros marchó á Tafalla don Teodoro Gil.

—Procedente de Irún llegó á Pamplona el jefe de los ferrocarriles del Bidasoa don Pedro Alonso, Curtoys.

—Regresó á Madrid don Sabino de Goicoechea.

—De Zarauz donde ha pasado el verano ha vuelto á la capital navarra la elegante señora doña María Luisa viuda de Guzmán de Frutos con sus hijos.

—De la misma localidad regresó á Bilbao, don Sergio del Castaño y familia.

—De San Sebastián y Azola llegaron á la capital vizcaina la señora viuda de Laburu y su encantadora hija.

—Procedente de Cauterets pasó por esta localidad con dirección á Bilbao don Antonio Maguregui y familia.

—Marchó á Madrid nuestro querido amigo don Jesús Gandía el cual se incorporará á la orquesta Sinfónica del maestro Arbós como primer contrabajo.

—De Luchana ha regresado nuestro buen amigo el distinguido profesor de cultura física Mr. Gabriel Bourdette.

—Después de pasar larga temporada en ésta se trasladará muy en breve á Biarritz e Inglaterra el aristócrata sevillano marqués de Casa-Dalp.

—En el rápido de ayer regresó de Barcelona nuestro querido y distinguido amigo don Wenceslao Aguirrebeñoa

—Salleron para sus posesiones de Cintruñigó (Navarra) los señores marqueses de Seoane.

—Con la misma dirección salió nuestro entrañable amigo don Daniel López Sagastiberrí.

—Para París salió el Ilustrado ingeniero agrónomo don Manuel Egoseozabal.

—En la misma dirección salió el señor don Benigno Oreja con su distinguida señora y su hermano don Marcelino Oreja, distinguido ingeniero de Caminos.

—Para Asturias salió en compañía de su distinguida señora nuestro buen amigo don Santiago Marín.

—En el rápido de ayer salió con dirección á la corte nuestro entrañable amigo Villy Herzog.

Mezcilla

Hoy, celebra la iglesia la fiesta de Nuestra Señora del Rosario, cuyo nombre lle-

van aristocráticas damas de la sociedad. Celebran sus días, entre otras, las siguientes:

Duquesas de Aliaga, Alba, Monteleón y Unión de Cuba;

Marquesas de Canillejas, Santa Cruz de Rivadulla, Camarines, Velagómez y viudas de Luque y Castellanos;

Condesas de Melgar, Villapaterna, Salinas, Rascon y Monte Negrón;

Baronesas de Molmet y de Lagasca.

—Se encuentra delicado de salud el teniente de la escolta real marqués de las Nieves, primogénito de los duques de Aveyro.

—Nuestro querido amigo D. Eugenio Ynauti ha tomado posesión del Patronato de la Fundación Passaman. Asilo de Ancianos de Pasajes de San Pedro en sustitución de su señor padre, el conde Ybar (q. e. p. d.).

Le enviamos nuestra sincera felicitación por tan justo y honroso nombramiento.

Letras de luto

A las cuatro de la tarde se celebró ayer en la iglesia parroquial del Buen Pastor el Oficio de Párvulo por el niño Agustín Barandiarán y Aguirre. Tanto á este acto religioso como á la conducción que se verificó á continuación, asistió numeroso público.

A sus padres y demás allegados reiteramos la expresión de nuestro más sincero y afectuoso pésame.

—Confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, falleció ayer, a los 58 años de edad, el respetable señor don Ildefonso Gárate y Arévalo.

Reciban sus desconsolados hijos y demás allegados de la finada nuestro más sentido pésame.

Real Club Náutico

La regata de balandros de ayer

Tocamos ya el fin de la temporada de regatas de balandros, que tan pródiga ha sido este año. Los yates poco á poco son retirados y quedan los que han de correr mientras no lleguen los temporales, que ya se anuncian fuertes.

Ayer se corrió una interesantísima prueba para la que el Jurado de ruta había concedido una Copa y "Shimón" un bastón. En esta prueba recargaban á cada balandro los tiempos de compensación correspondientes á la última.

Con mar bella y viento del Sur, excelente, se jugó la regata, á cuyo final, el "Kader" y el "Ping-Pong", lucharon denodadamente, llegando casi juntos á la meta.

El orden de llegada fué: "Gredos", "Kader", "Ping-Pong", "Maitía" y "Estopin"; pero teniendo en cuenta los tiempos recargados, quedó establecida la clasificación en la siguiente forma:

1. "Ping-Pong", que invirtió 45 minutos y 2 segundos en cubrir los cuatro y media millas. — Se le adjudicó la Copa del Jurado de ruta.
2. "Kader", en 46—41.—Bastón de Simón Zubiria.
3. "Gredos", en 48—2.
4. "Maitía", en 48—7.
5. "Estopin", en 48—27.

Mañana, sábado, se correrá otra regata en la bahía, disputándose los premios donados por los señores Ohlsen y Lafitte (don Daniel).

BALOMPIE

EN BEASAIN

En el hermoso campo del «Sempere», de Beasain, se jugará el próximo domingo un gran partido de balompié, en el cual tomarán parte los equipos del «Villafranca Unión» y «C. D. Los Incas».

Los equipos estarán constituidos como sigue:

«Villafranca Unión»: García; Marqués, Zatarain; Mintegui (cap.), Lanciego, Elizagaray; Garmendia, Balluerca, Echeverría, Imaz, Sempereña.

«Los Incas»: Zubiri; Zabala, Equis; Cenozo, Sanz, Equis; Saldaña, Yarza Cipitria, Emiliano, Carrera.

EL PARTIDO DE BILBAO

Reina extraordinaria animación para acudir al partido que se jugará el domingo en el campo de San Mamés de Bilbao, entre el equipo selección español y el nacional belga.

A juzgar por los comentarios que ha suscitado la formación del equipo español y por la expectación que existe para ver la labor de los campeones del mundo, el gran campo bilbaíno será insuficiente para contener á tano aficionado que piensa trasladarse á Bilbao.

La Federación, por su parte, realiza gestiones activas para facilitar el viaje de regreso á San Sebastián. Estas gestiones han dado ya un resultado satisfactorio, pues la compañía de los ferrocarriles vascongados ha acordado que el tren que sale hacia las siete y media de la noche de Bilbao, y que muere en Deva, siga el domingo hasta San Sebastián.

Además, si se cuenta con número suficiente de viajeros, se formará un tren especial para salir de Bilbao á las ocho de la noche.

La Federación Guipuzcoana ha recibido para la venta, entradas para este partido.

En la Secretaría, Churrua, 2, entresuelo derecha, pueden adquirirse entradas de preferencia á 7 pesetas y generales á 3 pesetas.

Las localidades numeradas encargadas están, asimismo, á la disposición de las personas interesadas en su adquisición.

ESPERANZA-LUCHANA

Seguramente, el partido Esperanza-Luchana, que se jugará el próximo domingo será el partido más bonito de la temporada. Al menos la afición espera con ansiedad este encuentro.

Para el Esperanza, el Luchana es uno de los equipos más duros de la serie B, y no digamos cómo resultará el primero para el segundo.

Tiene, pues, este "match" sobrado aliciente para que todo aficionado acuda al campo de Atocha con la ilusión, de presenciar un interesante encuentro.

Por los continuos entrenamientos de uno y otro equipo, auguramos presenciar una lucha ená.

No sabemos aún la composición de los equipos; solamente podemos decir que ambos modificarán sus líneas con elementos nuevos y valiosos.

A los directivos del Esperanza se les convoca á una reunión que se celebrará hoy viernes, á las diez y media de la noche, en los locales de la Sociedad.

Sastrería - Confecciones

Ultimos modelos en Impermeables de seda, cauchú, hu. y transparentes. Gabardinas, Gabanes, Americanas de punto y trajes para niños.

Casa ASTERIO PARRA
Avenida, 34, y Hernani, 33

Prim Ortopédico

Iradier, 4. VITORIA (antes Alsasua)
Recibirá en consulta gratuita á cuantos necesitados de Ortopedia lo soliciten el día 9, en la calle Easo, 29, 1.º
HERNIADOS:
Vendaje Prim. Precios razonables.

SALÓN MIRAMAR

HOY, VIERNES DE MODA, ESTRENO DE «LA REVISTA DE MARRUECOS NUM. 3», CON EXTENSA INFORMACION DE LA GUERRA

Maquinaria

OFRECENSE PARA ENTREGA INMEDIATA.

Tornos de distintos tipos y tamaños. — Limadoras. — Cepilladoras. — Rectificadoras. — Taladros rañales. — Taladros sensitivos y combinados. — Fresadoras de diferentes tamaños. — Máquinas para aserrar metales, etc., etc.

Construcciones mecánicas -- Ramón Illarramendi

EXPOSICIÓN: GUETARIA, 2. SAN SEBASTIAN

FÁBRICA Y DEPOSITO: RENTERIA. TELEFONO núm. 25